

Municipalidad de San Marcos, Ocotepeque

Municipalidad San Marcos Ocotepeque

Antecedentes históricos



Esta tierrita de cultura y valores como lo es San Marcos de Ocotepeque en el año de 1718 era una hacienda propiedad de Don Sebastián Espinoza, vecino del municipio de Chucuyuco que significa tierra de los pericos (hoy municipio de San Francisco del Valle). En el año de 1836 los hermanos Juan Fernando, Juan Clímaco Lemus y

Jacinto Fuentes vecinos de Chucuyuco, compraron al gobierno este terreno, que tenía más de diez caballerías de superficie, dejándole con el nombre de "Hacienda San Marcos".

A finales de 1,939 practicaron las primeras elecciones, habiendo salido electo como alcalde Don Francisco Alberto Rodezno y como regidor el señor Felipe Santiago Peraza quienes recibieron la alcaldía el Primero de enero de 1940 fecha en que se le dio el título de municipio a San Marcos.

Es de los municipios más prósperos de la zona a pesar de haber sido de los más afectado por diversos fenómenos como ser: la guerra con el país vecino del Salvador en 1969 y luego que gran parte de sus terrenos altamente productivos fueron ocupados en la década de los Ochentas para campos de refugiados salvadoreños y guatemaltecos que emigraron de sus países por los conflictos internos como efectos de la guerra fría de aquel entonces.



Entre algunos de los hechos históricos que ha tenido el municipio a través de la historia reciente tenemos:

En 1840 se construyó el Palacio Municipal



Municipalidad de San Marcos, Ocotepeque



Entre 1865-1989 se llevó a cabo la construcción de la Iglesia Católica y entre los años 1889-1891 la portada estilo románico

En 1953 se inició la primera etapa de construcción del parque central y en 1963 se finalizó la segunda etapa del parque central

En 1954 se realizó la apertura del Centro de Educación Pre-Básica "Francisco Alberto Rodezno"

En 1962 se apertura el Centro de Educación Básica ""Cándido Mejía"

En 1963 se inauguró el Centro de Salud en la ciudad de San Marcos

En 1970 se apertura el Instituto Oficial "San Marcos"

En 1983 finalizó la construcción del Parque Infantil

En 1988 se dio apertura a la Escuela Privada Evangélica "Amigos"

En 1991 en el departamento de Ocotepeque se construye el Hospital Departamental

En 1999 se apertura el primer Centro de Educación Básica Privada Bilingüe "Green Valley"

En 2001 se inaugura la Biblioteca Municipal en honor al escritor Sanmarqueño Samuel Villeda Arita

En 2002 abre las puertas la Escuela Bilingüe "Future Vision"

En 2003 se apertura el Centro de Educación Pre-Básica "Rosa Rodezno"

En 2006 en el municipio de inaugura la Casa de la Cultura

En 2006 al municipio llega la Universidad Cristiana Evangélica Nuevo Milenio UCENM